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7.1 Kommunales Investitionsprogramm 

Die fehlenden Unterlagen bzw. die unterschriebenen Verwendungsnachweise (in 

Papierform), die Sachberichte und die Beleglisten sind am Freitag dem 12.08.2022 von 

Bürgermeister Hartmann und 1. Stadtrat Keller unterschrieben und an die WI Bank 

versandt worden.  

Von der WI Bank gab es Rückfragen zu dem Einsparpotenzial nach der Sanierung. Die 

Fragen wurden von der Bauabteilung beantwortet. 

7.2 Hessenkasse  

Der Stand der Einzelmaßnahmen: 

Ersatzbeschaffung Feuerwehrfahrzeug 

Die Auftragsvergabe an die Firma Kommunalagentur NRW erfolgte direkt ein Tag nach 

der letzten Stadtverordnetenversammlung am 26.07.2022. 

Sanierung Feuerwehrhaus Leun 

Die Sanierung für das Feuerwehrhaus Leun: Die Maßnahme wurde noch nicht begonnen 

und befindet sich in Planung. Kurzfristig werden Büros wegen der Absauganlage 

angeschrieben. 

Sanierung Hochbehälter Stockhausen 

Die Auftragsvergabe für die Ingenieurleistungen ist erfolgt. Der Vorgang ist in dem 

Ingenieurbüro in Bearbeitung. Ein Abstimmungstermin im Hochbehälter fand statt. Das 

Leistungsverzeichnis ist in der Bearbeitung des Büros. 

Sanierung Kanal EKVO 

Die Auftragsvergabe für die Ingenieurleistungen ist erfolgt. Der Vorgang ist in dem 

Ingenieurbüro in Bearbeitung. Ein Abstimmungstermin für das weitere Vorgehen fand in 

dem Ingenieurbüro statt. Heute liegt der Stadtverordnetenversammlung eine 

Auftragserteilung nach Ausschreibung zur Kanalreinigung und –inspektion für den 

Stadtteil Stockhausen zur Beschlussfassung vor. 

In einer Pressemitteilung des Hessischen Ministerium der Finanzen wurde am 19.09.2022 

mitgeteilt, dass sich die Landesregierung dafür einsetzt, dass der Landtag eine 

Fristverlängerung um zwei Jahre bis zum Jahresende 2026 beschließt, dies erklärte 

Hessens Finanzminister Michael Boddenberg. 

Austausch von Straßenlampen mit LED-Beleuchtung 

Die Maßnahme befindet sich in Vorbereitung. 

7.3 Schutzsuchende in der Stadt Leun 

Wir haben in den letzten Wochen meist Freitag einen Zuweisungsbescheid über bis zu 10 

Personen erhalten. Es wurden folgende stätische Liegenschaften in folgender Reihenfolge 

belegt: 

DGH Bissenberg – beide Mietswohnungen, altes Hausmeisterhaus zwischen Schule und 

Kita Biskirchen, alte Gaststätte im DGH Bissenberg, das Haus der Begegnung in Leun und 

bis jetzt das DGH Stockhausen wurden umgebaut. 



Nach aktuellem Stand der Liste der Zuweisungen an die Kommunen haben wir in Leun 

ein Ist von 96 und ein Soll von 116 Personen. Die Differenz von -20 ist für Leun 

vorgegeben, aktuell haben wir in unseren Häusern noch eine Kapazität für 20 Personen. 

Wenn diese Kapazitäten alle erschöpft sind, geht es weiter mit den verbleibenden 

restlichen öffentlichen Gebäuden in der Stadt Leun. Dies sind das Haus des Gastes in 

Biskirchen, das alte Feuerwehrhaus in Leun, die Alte Schule in Bissenberg, die „Grüne 

Au“ in Biskirchen. Zuletzt wird dann die Turnhalle in Leun belegt so der aktuelle Plan. 

Vorletzte Woche haben wir die Info erhalten, dass in der vergangenen Woche die 

Zuweisung ausgesetzt wird, letzten Woche haben wir die Info erhalten, dass die 

Zuweisung auch für diese Woche ausgesetzt, da der Lahn-Dill-Kreis fast keine Flüchtlinge 

mehr aus der Ukraine zugewiesen bekommt. Der Lahn-Dill-Kreis erhält verstärkt 

Asylsuchende aus Syrien, Afghanistan, Türkei, Irak, Iran. 

 

7.4 Organisationsuntersuchung 

Eine Firma hatte sich vorgestellt. Mit einer weiterten Firma sollte ein Gespräch 

stattfinden, was durch unterschiedliche Abwesenheiten verschoben wurde. Ein Termin für 

November soll nun stattfinden.  

7.5 Radwegeanschluss 

Wir haben von Hessen Mobil einen Zuwendungsbescheid in Höhe von 1.407.700 Euro 

erhalten. Dies sind 75% der zuwendungsfähigen Kosten.  

Der Radwegeanschluss für den Ulmtalradweg ist in der Planung von dem beauftragen 

Büro Zick-Hessler, Wettenberg. Für die Planung der Brückenbauwerke ist das Büro 

Lennard Schutz, Wetzlar beauftragt und diese bereits tätig. 

7.6 Hollergewann 

Der stand der Grundstücke im Gewerbegebiet Hollergewann: 

- SJ Immobilien GmbH – Luxzaun. Das Grundstück wurde zur Vorbereitung der 

anstehenden Vermessung, die heute Morgen stattgefunden hat, von der Firma gemäht. 

Man möchte noch in diesem Jahr den Bauantrag einreichen. 

- Die Grundstücksverkäufe an die Firmen Liske und Haak sind in Vorbereitung zur 

Beurkundung beim Notar. 

- Bei dem Grundstücksverkauf für die Firma Schöffler Metallbau, liegt der Verwaltung der 

Vertragsentwurf seit vergangener Woche vor. 

 

7.7 Überlegungen zur Bewältigung der Energiekrise in der Stadt Leun 

Die Absenkungen der Raumtemperaturen in verschieden Häusern wurde bereits 

beauftragt und teilweise durchgeführt. Überlegungen wegen Stromeinsparungen im 

Bereich Straßenbeleuchtung stehen wir in Kontakt mit der EAM. 

7.8 Zielentwicklung / Dorfmoderation 

Dort haben wir im Juli einen Förderbescheid erhalten und das Büro Henriette Klinkhart, 

Wetzlar beauftrag. Unter TOP 3 fand bereits eine Kurzvorstellung statt und die 

Vorgehensweise wurde erläutert. 




